

Arencibia

UN día como hoy—16 de enero—, de 1873, nació en Managua, provincia de la Habana, Cuba, Dionisio Arencibia y Pérez.

Hijo de modesta familia trabajó durante la niñez en labores agrícolas. En 1896 ingresó en el Ejército Libertador, con Juan Delgado, cuando la columna invasora hizo su entrada en la provincia de la Habana, como soldado, siendo ascendido más tarde a cabo y después a sargento, terminando la guerra con el grado de coronel.

Era segundo jefe del Regimiento Santiago de las Vegas, llamado después General Mayía Rodríguez. Tomó parte en múltiples combates, entre los de El Volcán, Loma del Hambre, Loma de Ramos, Santa Bárbara, Santa Amalia, Loreto, Babiney, Colorado, Calera, La Pita, Barreto, Morales, Gavilán, Las Guásimas y el más importante de todos, el de San Pedro, en Punta Brava, donde cayeron heroicamente el lugarteniente Anotnio Maceo y su ayudante Panchito Gómez Toro.

Intervino en el macheteo del batallón de Ligeros y de las guerrillas de Quivicán, Calabazar y Rincón. Entró en Bejucal a las órdenes del general Adolfo del Castillo, en Marianao, con el coronel Baldomero Acosta, y en Santiago de las Vegas, con Juan Delgado y Adolfo del Castillo.

En 1906, al estallar la "guerrita de agosto", contra el gobierno de don Tomás Estrada Palma, se levantó en armas con el grado de general, tomando el pueblo de Santiago de las Vegas.

Murió en Calabazar, provincia de la Habana, Cuba, el 19 de mayo de 1947.

★ ★ ★



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA